

7 Danksagung

Den Pflegern und Dorfapothekern, die an diesen Untersuchungen teilnahmen, sei besonderer Dank ausgesprochen. Ihre Arbeit unter oft schwierigen Bedingungen verdient besondere Anerkennung. Ich möchte ebenfalls allen unter Kapitel 6 genannten Kolleginnen und Kollegen danken, die wesentlich zum Gelingen dieser hier vorgestellten Untersuchungen beigetragen haben. Insbesondere möchte ich mich bei Herrn Prof. Diesfeld, Herrn Prof. Schelp und Herrn Prof. Rüden für die Ermunterung und Unterstützung bedanken.

Die Studien wurden gefördert durch die Kommission der Europäischen Union, DG XII (TS3-CT92-0078) und dem Bundesminister für Bildung, Wissenschaft, Forschung und Technologie (BMBF, 01 KA 9301/3).

Die Arbeit ist Démé Marcel gewidmet, der im Alter von 7 Monaten vermutlich in Folge einer zerebralen Malaria verstarb.